

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa pola komunikasi yang digunakan Sayap Dakwah Organizer dalam meningkatkan jamaah kajian di Kediri:

1. Pola roda dan pola bintang. Kedua pola tersebut dirasa paling efektif dan tepat karena adanya keterbukaan komunikasi yang dirasakan pengurus sehingga mempengaruhi hubungan kedekatan dan kekompakan pengurus dan kebebasan pengurus dalam menyampaikan ide-ide untuk kemajuan dakwah walaupun terdapat beberapa hambatan dalam berkomunikasi seperti gangguan teknis dan gangguan semantik selain itu keterbukaan komunikasi Sayap Dakwah Organizer juga mulai dari pemilihan tema atau materi kajian, menghadapi dan memecahkan masalah bersama dan membina hubungan yang baik melalui kegiatan bersama dan bagaimana pentingnya menarik minat jamaah dengan ide-ide yang telah mereka komunikasikan sehingga dapat menarik minat jamaah kajian di Kediri dari berbagai kalangan.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian di lapangan, maka penulis bermaksud memberi saran yang diharapkan dapat memberi manfaat bagi akademisi dan praktisi.

1. Semoga penelitian ini bisa menjadi referensi bagi pengembangan keilmuan secara umum yang berkaitan dengan Komunikasi dan Penyiaran Islam. Khususnya berkaitan dengan kajian perubahan pola komunikasi.
2. Dengan adanya penelitian ini diharapkan bisa memberi masukan bagi Sayap Dakwah Organizer, komunikasi yang dibangun sudah sangat baik dari program dan kegiatan juga baik untuk menarik minat jamaah. Tetapi mungkin lebih baik bila Sayap Dakwah Organizer lebih sering mengadakan kegiatan rutin untuk meningkatkan kekompakan anggota pengurus dan alangkah baiknya tema-tema yang diangkat bukan hanya tema yang sedang hangat atau viral tetapi tentang dasar-dasar Islam yang kebanyakan dari masyarakat kita masih awam tentang itu.
3. Saran untuk masyarakat agar lebih selektif bila ingin bergabung dengan gerakan di masyarakat terutama kelompok organisasi keagamaan dan lebih melihat manfaat apa saja yang akan didapat apabila akan bergabung dengan kelompok tertentu dan mencari tahu tentang latar belakang tokoh dan tujuan di balik gerakan keagamaan tersebut.